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Faça sua parte. Não deixe água parada
Denuncie focos do mosquito à Prefeitura.

Uma campanha da 
Câmara Municipal de Carmópolis de Minas

Audiências debatem sobre estradas 
rurais e Povoado da Formiga

No plenário da Câmara e no Povoado da Formiga, audiências tiveram participação de agentes políticos e de muitos moradores.
Volney Henrique Volney Henrique

Duas audiências púbicas marcaram as ações 
institucionais da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas durante o mês de abril de 2023. A 
primeira foi realizada no plenário do Legislativo, 
no dia 04 e debateu sobre a deterioração das 
estradas rurais, problema que afeta diretamente 
a população e que tem mobilizado os vereadores. 
A segunda, no dia 19, ocorreu no Povoado da 
Formiga, com o objetivo de discutir com os 
moradores, assuntos referentes a obras, área 
esportiva, saneamento básico, algumas melhorias 
a serem realizadas na comunidade e também as 
estradas rurais.  Ambas tiveram a participação 
dos vereadores, do prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), secretários municipais, lideranças e 
representantes da população. 
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Jéssica Rodrigues Alves dos Reis fala, na 
Tribuna da Câmara, sobre ações que podem 

evitar atos de violência 
contra alunos e professores.

Munícipe questiona sobre meio 
ambiente e pede revitalização da ARPIA

Participante de audiência pública 
esclarece sobre funções dos vereadores
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Cidadã apresenta projeto de prevenção
e reação a ataques nas escolas

Volney Henrique

Requerimentos
Siga o trabalho coletivo ou individual dos 

vereadores em favor do município.
Páginas 4 e 5

“Campo” do Povoado da 
Formiga requer 

destinação definitiva 
Prefeito informou que o imóvel deverá passar 

por uma retificação de área e, em seguida, ser 
transferido para município, para que possa receber 
obras públicas.
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Atentado de Blumenau 
é exemplo trágico para 

prefeituras, diz vereador
Página 2

Joaquim José Costa será o 
nome de nova farmácia básica

Durante os mandatos de vereador e de vice-
prefeito, ele não recebeu nada para exercer os cargos. 
Pelo contrário, muitas vezes tinha que tirar dinheiro 
próprio para pagar despesas municipais. Pagou para 
ser político.
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Vereador exalta importância 
das emendas impositivas
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População continua sofrendo 
com problemas na

 iluminação pública
Cobrança é pela instalação de lâmpadas de 

tecnologia led, conforme já anunciado pelo Poder 
Executivo.

Página 5

Moções de aplausos
Legislativo outorga moções de aplausos aos 

grupos teatrais que realizaram a Via Sacra Viva e 
ao padre Alexandre Pereira da Silva, pelos 50 anos 
de Ordenação.
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Tubo Armco pode ser utilizado 
no Olhos D’água
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Sem espaços para pedestres e 
ciclistas, ligação do bairro 

Graminha é motivo de alerta
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A vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) -foto à direita- 
, secretária da mesa 
diretora da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, considerou 
como “primordial” a 
regularização de uma área 
existente no Povoado da 
Formiga conhecida como 
“campo”, hoje ainda sem 
posse legal pela Prefeitura 
e, portanto, sem condições 
de receber obras públicas. 
Jaqueline abordou o tema 
durante audiência pública 
do Legislativo realizada 
naquela comunidade, 
no dia 19 de abril de 
2023 e que contou com a 
presença do prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD), 
secretários e secretárias 
municipais, vereadores 
e representantes dos 
moradores. 

A parlamentar 
informou que o Poder 
Executivo, por meio da 
Secretaria Municipal 
Assistência Social e 
Habitação e da secretária 

O vereador Marcelo de Freitas dos Reis, líder 
do UNIÃO -foto acima-, solidarizou-se com as 
famílias de alunos vítimas de atentado na cidade de 
Blumenau, Estado de Santa Catarina. Como pai de 
família, ele disse que, ao ver uma barbaridade dessas, 
fica muito preocupado, servindo de exemplo e alerta 
para todas as prefeituras do Brasil.

 Recordou que, em abril de 2022, o tema foi 
discutido no plenário da Câmara, momento em que 
apresentou um requerimento solicitando atenção, 
mais especificamente no distrito de Bom Jardim 
das Pedras. Disse, ainda, que estaria apresentando, 
no dia seguinte, à Secretaria da Casa, um novo 
requerimento, solicitando uma atenção especial 
do prefeito para com as escolas municipais, e que 
possam ser criadas algumas normas para as escolas 
particulares. 

“A gente não pode admitir fatos como este 
de Blumenau. Acho ser viável um planejamento, 
colocando seguranças nas escolas” argumentou, na 
certeza de que muitos pais tiveram medo de deixarem 
seus filhos nas escolas. Marcelo pediu ao prefeito 
José Omar Paolinelli (PSD) que se sensibilize para 
o fato, grifando que, para tanto, o setor de Educação 
possui recursos financeiros suficientes.

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira 
(PSD) também solidarizou-se com as famílias 
enlutadas, sabendo que os atentados têm sido 
recorrentes, frutos,infelizmente, de uma geração 
adoecida. Disse que a sociedade errou na condução 
das novas gerações, e que é preciso mudar o rumo 
das coisas, Considera necessário o fortalecimento 
da segurança nas escolas e na creche, assunto que já 
etária sendo discutido pela secretária de Educação, 
Rosa Maria Teixeira Canhestro, com as direções dos 
educandários.

Célio Roberto Azevedo (PSD) lamentou 
o ocorrido. Lembrou que em 2022 foi realizada 
uma audiência pública no distrito de Bom Jardim, 
exatamente para falar de segurança nas escolas, mas 
nada foi feito, não tendo a Prefeitura apresentado 
nenhum planejamento para enfrentar o problema, 
que para ele deveria ser uma prioridade.

Dirceu da Silva, líder do PSD, reforçou o 
debate ocorrido durante audiência pública no distrito. 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV), líder do governo, 
avaliou a situação como preocupante, adiantando que 
a Secretaria Municipal da Educação já se movimenta 
em busca de soluções para aumentar a segurança 
nas escolas. Geraldo Lucas (PV) alertou sobre a 
necessidade de se implantar um sistema de segurança 
eficiente, pois porteiro e concertina não conseguirão 
parar um cidadão nesse estado de loucura. 

Jaqueline Emilia Luciano (PV) destacou a 
preocupação das famílias de alunos e defendeu a 
contratação de uma empresa com equipe competente 
e preparada para esse tipo de situação. Julgou também 
importante a colaboração dos pais e instituição de 
novas normas de acesso às escolas, com horários e 
definição de quem pode entrar. João Francisco Vieira 
(PSD) endossou os argumentos apresentados por seus 
colegas, o mesmo ocorrendo com o vice-presidente 
do Legislativo, José Laércio da Silveira (UNIÃO).

“Campo” do Povoado da Formiga 
requer destinação definitiva 

Eunândia da Silva 
Rodrigues, está trabalhando 
para regularizar a posse do 
imóvel, com levantamento 
de informações, antigas 
escrituras e outros trâmites. 
Ao colocar o tema em 
debate pelo plenário, 
a vereadora apontou a 
existência, na comunidade, 
de muitas crianças, 
adolescentes e adultos 
que sempre a abordam, 
argumentando que o local 
é bastante propício para se 
construir algo em favor de 
toda a comunidade. 

“Desde criança vejo 
este apelo, esta necessidade 

do povo, e me dispus a 
buscar, legalmente, o que 
possa ser feito, dentro do 
meu mandato legislativo, 
para que possamos ter 
algo positivo, que vai 
ajudar muito e que possa 
agregar”, acrescentou 
Jaqueline, solicitando ao 
prefeito e à secretária, que 
se encontravam presentes, 
que explicassem a 
situação da área e qual 
o planejamento para o 
local. Para ela, esta é a 
forma de contribuir para 
uma melhor formação da 
juventude, que hoje se 
encontra adoecida, muitas 

vezes por não ter acesso 
a espaços de convivência 
saudável. 

Em resposta, o 
prefeito informou que o 
imóvel conhecido como 
“campo” deverá passar por 
uma retificação de área e, 
em seguida, ser transferido 
para município. No 
momento a administração 
faz o levantamento dos 
documentos necessários. 

A secretária 
Eunândia revelou a 
inexistência, nos cartórios 
de Carmópolis e de 
Oliveira, de documentos 
que comprovem a 
doação do campo para 
a comunidade, sendo 
necessário realizar um 
levantamento mais 
específico, para obtenção 
da escritura definitiva. 
Somente depois poderá 
ser definida uma obra 
para o local. Ela sugeriu a 
construção de um centro de 
convivência, onde poderão 
funcionar, inclusive, um 
posto de saúde e uma 
quadra poliesportiva.

Atentado de Blumenau 
é exemplo trágico para 

prefeituras, diz vereador

Por unanimidade, 
foi aprovado no plenário 
do Poder Legislativo de 
Carmópolis de Minas, 
projeto de lei de autoria da 
vereadora Jaqueline Emília 
Luciano (PV) que institui 
a Semana Municipal do 
Empreendedorismo, a ser 
comemorada na terceira 
semana do mês de novembro 
de cada ano, coincidindo 
com a “Semana Global do 
Empreendedorismo”. 

O evento prevê a 
realização de palestras, 
debates, seminários, fóruns, 
visitas técnicas, feiras de 
negócios, apresentação de 
artistas locais, workshops 
e oficinas, com o objetivo 
conscientizar a população 
sobre conceitos e práticas 
administrativas, comerciais, 
de logística, produção e 
finanças. 

Entre outros, 
são metas do evento 
evidenciar e reforçar a 
vocação empreendedora 

do município; reconhecer 
o papel do empreendedor 
e das empresas que 
fomentam a economia local, 
gerando riqueza, emprego e 
inclusão social; e ressaltar 
a importância da livre 
iniciativa e de profissionais 
autônomos.

Poderão ser 
convidados para participar 
de palestras e atividades os 
estudantes do município, 
a fim de que seja 
demonstrada a importância 
do empreendedorismo, 
no intuito de encorajar 
crianças e adolescentes 
a transformarem suas 
realidades, alcançando 
maior crescimento pessoal e 
autoconfiança. 

P o d e r ã o , 
também, serem 
realizadas homenagens a 
empresas, instituições e 
empreendedores individuais 
que mais se destacaram no 
ano, cabendo a escolha por 
segmento ou relevância 

econômica e social. 
J u s t i f i c a n d o 

sua iniciativa, a autora 
mostrou ser necessário 
intensificar cada vez mais 
a cultura empreendedora no 
município, principalmente 
entre crianças e  jovens, 
como forma de 
desenvolvimento pessoal 
que afeta positivamente a 
cidade, a região e o país, 
melhorando a vida de outras 
pessoas pela geração de 
emprego e renda. 

“ P r e t e n d e m o s 
dar visibilidade ao tema 
e m p r e e n d e d o r i s m o 
e incentivar o 
desenvolvimento de atitudes 
empreendedoras, com o 
fortalecimento da cultura 
da inovação empresarial, 
do desenvolvimento 
de políticas públicas 
consistentes de apoio às 
iniciativas empreendedoras, 
resultando em mais 
d e s e n v o l v i m e n t o 
econômico e social para 

Carmópolis de Minas”, 
argumentou a propositora.

Diz, ainda, em sua 
justificativa, que a ação 
visa valorizar e divulgar 
a criação de políticas 
públicas, legislação, 
difusão de conhecimentos, 
atratividades, e tudo 
mais que pode ser 
proporcionado pelo Poder 
Público para incentivar 
a criação e manutenção 
de empreendimentos em 
Carmópolis.

Na sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 13 de março de 2023, 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) 
parabenizou sua colega 
Jaqueline pela apresentação 
do projeto, avaliado por ela 
como uma iniciativa que 
trará muitos ganhos para a 
cidade, especialmente na 
área da educação, ensinando 
e incentivando as crianças 
a serem verdadeiros 
empreendedores.

Carmópolis terá Semana do empreendedorismo

Ajude a 
manter nossa 
nossa cidade 
sempre limpa.

Não descarte 
lixo

 irregularmente. 
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Volney Henrique

De autoria do vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD), foi aprovado pela 
Câmara Municipal, projeto 
de lei que denomina de 
Joaquim José Costa, a 
unidade de farmácia básica 
municipal em construção 
na Rua Padre Francisco, no 
centro de Carmópolis de 
Minas. Joaquim José Costa 
nasceu aos 18/12/1928, filho 
de José Joaquim Costa e 
Luzia Jacinta de Castro, mais 
conhecido como Joaquim da 
loja. Nasceu no povoado da 
Lage, onde viveu com seus 
pais e irmãos até aos 21 anos 
de idade.

Foi convidado por 
Zé Faleiro e Zé Amaral para 
filiar-se ao partido Arena 
I, em 1969, e a pedido do 
partido candidatou-se a 
vereador, sendo eleito por 
dois mandatos consecutivos.  
Em 1976 foi convidado a 
e candidatar ao cargo de 
vice-prefeito, na chapa 
encabeçada por Zé Amaral, 
eleita em 1977. Durante 
os mandatos de vereador e 
vice-prefeito, Joaquim não 
recebeu nada para exercer 
os cargos. Pelo contrário, 

muitas vezes tinha que tirar 
dinheiro próprio para pagar 
despesas municipais. As 
verbas que recebia eram 
poucas e de pouco valor. 
Pagou para ser político.

Cheio de sonhos, 
veio morar na cidade de 
Carmópolis de Minas para 
trabalhar. Atuou por muitos 
anos como empregado no 
comércio carmopolitano, 
até adquirir seu próprio 
estabelecimento comercial. 
Enquanto solteiro, senhor 
Joaquim gostava de jogar 
futebol e tocar violão. 
Ao se casar, doou suas 
chuteiras e violão, para se 
dedicar à família. Casou-se 
aos 25 anos com Maria da 
Conceição Teixeira Costa, 
mais conhecida como D. 
Nenen, com quem teve 
8 filhos e viveu toda sua 
vida.  Senhor Joaquim era 
o melhor exemplo do que é 
ser um homem com valor, 
do que é ensinar não apenas 
impondo, mas mostrando 
com sua atitude qual o 
caminho certo. Homem 
cristão, sábio, caridoso, 
paciente e forte. 

Pai como nenhum 

outro: dedicado, cuidadoso, 
atencioso, compassivo. 
Sempre preocupado com 
o bem estar e a formação 
moral, social e intelectual 
de seus filhos. Cuidou dos 
pais na velhice, com muita 
dedicação e amor. Foi um 
avô maravilhoso. Manso, 
generoso, carinhoso, de 
coração mole. Amava 
passarinhos. Principalmente 
canarinhos. Passou muitas 
dificuldades, mas sempre 
procurou superar todas 
elas. Na velhice, teve saúde 
frágil, infartou e ficou com 
sequelas no coração. Os que 
o conheciam intimamente 
diziam que seu coração 
era tão grande de bondade 
que ele realmente cresceu 
dentro do seu peito, causa 
de seu falecimento.

Senhor Joaquim 
Costa, pessoa inesquecível 
e especial para todos os 
que o conheceram e co ele 
conviveram. O brilho dos 
seus olhos, o calor do seu 
sorriso e a bondade de sua 
alma ficarão marcados nos 
corações de seus familiares 
e de todos que com ele 
conviveram.

O vereador João 
Francisco Vieira (PSD) 
-foto à direita-  considerou 
como muito importante 
para o exercício do cargo, 
a existência das emendas 
impositivas no âmbito do 
município de Carmópolis 
de Minas, pelas quais os 
vereadores e vereadoras 
podem destinar recursos do 
orçamento municipal para 
determinadas obras, projetos 
ou instituições. Falando 
durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal realizada 
no dia 17 de abril de 2023, 
ele apontou como exemplo 
a emenda de sua autoria, ora 
utilizada na pavimentação 
da Rua Norberta Maria 
Justino, em parceria com a 
Prefeitura.

Agradecendo ao 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) e ao secretário de 
Infraestrutura Urbana e Rural 
Carlos Antônio Nascimento, 
João Francisco explicou que 
o montante de sua emenda 
não daria para asfaltar toda 
a via, mas num acordo com 

O vereador Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB 
-foto à direita-, avaliou 
como descaso o abandono 
em que se encontra o 
monumento dedicado ao 
Cristo Redentor, instalado 
no Morro do Tanque, e a 
estrada que dá acesso ao 
local. Ele lembrou que se 
trata de questão política 
uma vez que o imóvel 
foi doado por sua avó e 
a obra realizada por sua 
mãe, Maria do Carmo, 
incluindo as estações de 
via-sacra, quando exercia 
o cargo de prefeita. 

Abordando o 
fato durante a sessão 
ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas do dia 10 de 

Joaquim José Costa será o 
nome da nova farmácia básica

Monumento ao Cristo Redentor 
sofre com abandono e deterioração

abril de 2023, Gabriel 
narrou que foi questionado 
pela população durante 
a Semana Santa, de uma 
via-sacra que teve como 
destino o monumento, 
quando muitas pessoas 
o questionaram sobre o 
estado de abandono em que 
se encontra o local. Para 
ele, a atual administração 
aguarda que tudo caia ao 

chão, para somente depois 
resolver a situação.

O parlamentar 
lembrou que, em 2022, 
a secretária municipal 
de Cultura esteve na 
Câmara, quando afirmou 
que já estava de posse dos 
recursos financeiros para 
a reforma do local, mas 
nada havia sido feito até 
naquela data.

Vereador exalta importância 
das emendas impositivas

Volney Henrique

o secretário, a obra acabou 
sendo totalmente realizada, 
beneficiando moradores e 
usuários.

“Acho muito 
importante a existência 
da emenda impositiva, 
pois caso contrário aquela 
rua não seria asfaltada”, 
argumentou o edil, relatando 
o mau estado de conservação 
de muitas ruas da cidade, 
especialmente no bairro 
de Fátima, sendo a Rua 
Norberto Maria Justino 
uma das piores, com riscos 

de provocar problemas nos 
veículos.

O parlamentar 
observou que é grande a 
satisfação dos moradores, 
quando sua rua é 
pavimentada, gerando 
agradecimentos em redes 
sociais. Destacou, ainda, 
os benefícios gerados 
com a destinação dos 
recursos orçamentários a 
obras em vias públicas e 
instituições como a Santa 
Casa de Misericórdia e Vila 
Vicentina.

Uma portaria assinada pela mesa 
diretora da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas criou uma comissão especial, 
encarregada de implementar e acompanhar 
todos os procedimentos necessários para 
a realização das eleições e das sessões da 
Câmara Jovem, na forma do estabelecida 
pelo Decreto Legislativo nº 01, de 05 de abril 
de 2022.

A Comissão será composta pelos 
seguintes vereadores e vereadoras: Célio 
Roberto de Azevedo (PSD); Jaqueline Emília 
Luciano (PV); Marcelo de Freitas dos Reis 
(UNIÃO) e Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD).

Durante a sessão ordinária do 
Legislativo realizada no dia 10 de abril de 
2023, a vereadora Jaqueline Emilia Luciano 

(PV), autora da lei que instituiu a Câmara 
Jovem, agradeceu ao presidente da Casa, 
vereador Geraldo Lucas (PV), pela criação 
da comissão especial, que tem por objetivo 
implementar  o projeto no âmbito do 
Legislativo. 

Ela disse estar feliz por poder mostrar 
aos adolescentes um pouco do trabalho do 
Legislativo e as funções dos vereadores, 
ressaltando que alguns deles com certeza 
serão políticos no futuro, aprendendo a 
respeitar e praticar a boa política.    

O presidente também falou sobre o 
projeto que, a seu ver, dependerá muito do 
apoio da secretária de Educação, Rosa Maria 
Teixeira Canhestro e de todas as diretoras 
de escolas, colocando-se à disposição dos 
membros da comissão nomeada. 

Portaria cria comissão para 
implementar a “Câmara Jovem” 

De autoria do vere-
ador Fernando Luis Rabe-
lo Lebron (PV), o projeto 
de lei que institui o Pro-
grama de Educação Em-
preendedora nas escolas 
públicas do município de 
Carmópolis de Minas foi 
aprovado, por unanimida-
de, pelo Poder Legislati-
vo Municipal. De acordo 
com o texto da matéria, a 
rede municipal de ensino 
envidará esforços para 
incluir o tema empreen-
dedorismo, como conte-
údo transversal, em sua 
grade curricular, através 
de abordagens que inclu-
am desenvolvimento de 
habilidades para toma-
da de decisões, planos, 
organização de recursos 
e competições para sua 
absorção no mercado de 
trabalho; ética, livre ini-
ciativa, sustentabilidade 
e cooperação; educação 
financeira, cultura organi-
zacional, gestão de negó-
cios e de mercado; capaci-
dade de gestão e inovação 
e incentivar a autonomia 
financeira e o surgimento 
de negócios inovadores.

Os temas transver-
sais na educação estão 

voltados para a compreen-
são e para a construção da 
realidade social, dos di-
reitos e responsabilidades 
relacionados com a vida 
pessoal e coletiva, com 
a afirmação do princípio 
da participação política, 
devendo ser trabalhados 
nas disciplinas já existen-
tes. Para atingir o objeti-
vo disposto na lei, poderá 
o poder público celebrar 
parcerias com empresá-
rios, administradores, 
economistas, empresas 
públicas e privadas.

Justificando sua 
iniciativa, Fernando es-
clareceu que a matéria 
não visa criar qualquer 
disciplina e nem mes-
mo matéria na grade da 
rede de ensino municipal, 
por se reconhecer que 
essa competência é do 
chefe do Poder Executi-
vo. A intenção é apenas 
criar diretrizes para que 
conceitos de educação 
financeira sejam aborda-
dos dentro da disciplina 
que melhor se alinhar à 
temática, essa sim com-
petência do gestor mu-
nicipal. Pois não basta 
uma instituição de ensino 

transmitir conhecimento 
aos alunos. Hoje é cru-
cial mostrar como o que 
é abordado em sala de 
aula pode ser colocado 
em prática. Esse é um 
dos princípios da educa-
ção empreendedora, que 
tem como meta aprimo-
rar habilidades para que 
crianças e jovens possam 
ter mais confiança para 
vencer as dificuldades.

Ainda de acordo 
com o parlamentar, esse 
modelo educacional tem 
como uma das principais 
características tornar o 
aluno a peça-chave no 
processo de aprendiza-
gem. Ele passa a pesqui-
sar dados, a analisar ce-
nários e a planejar ações 
para estruturar projetos 
que podem ser desen-
volvidos na escola ou na 
vida pessoal futuramen-
te. Por fim, argumentou 
o autor, a propositura 
busca melhorar não só a 
qualidade da educação 
oferecida pelo município, 
bem como objetiva cons-
cientizar a população a 
respeito de suas finanças 
e capacidades empreen-
dedoras.

Instituído o Programa de 
Educação Empreendedora 

nas escolas



Continua na Página 5
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Geraldo Lucas (PV), José Laércio da Silveira (UNIÃO), 
Jaqueline Emilia Luciano (PV),

 João Francisco Vieira (PSD)
Audiência Pública - Realização de uma audiência pública no 
plenário da Câmara Municipal, para 1ª discussão do Projeto 
de Lei Complementar Nº 10, de 08 de dezembro de 2022, 
que dispõe sobre a nova  Legislação Tributária do Município 
de Carmópolis de Minas/MG, normas complementares de 
direito tributário e a ele relativas, e disciplina a atividade do 
fisco municipal, com presença de representantes da sociedade 
civil, prefeito municipal e equipe de governo e autoridades 
municipais, sendo a sessão presidida pelo presidente da mesa 
diretora. Data e horário pretendidos: 04 de maio de 2023, às 17 
horas.  
Conselheiro Tutelar - Retirada do pedido de urgência do 
prefeito municipal para a aprovação do Projeto de Lei nº 06, 
de 03 de março de 2023, conforme justificativa apresentada em 
plenário.
Projeto de Lei nº 06 - Retirada do pedido de urgência do prefeito 
municipal para a aprovação do Projeto de Lei nº 06, de 03 de 
março de 2023, tendo em vista a seguinte justificativa: Quando 
encaminhado o Projeto de Lei nº 06, em 03 de março de 2023, 
o Prefeito Municipal requereu urgência justificando o seguinte: 
´´Em outubro de 2023 teremos as eleições unificadas do cargo 
de Conselheiro Tutelar, portanto, dia primeiro de Abril de 2023 
o edital do processo deve ser publicado, por isso solicitamos 
o apoio desta egrégia Casa em analisar o presente projeto EM 
CARÁTER DE URGÊNCIA.`` Ocorre que, após o pedido, o 
Poder Executivo encaminhou o Substitutivo nº 01, no dia 10 
de março de 2023, e a Emenda Modificativa nº 02 no dia 24 
de março de 2023, alterando diversos itens do PL, dentre eles, 
incluindo o art. 145, de onde se extrai que as eleições de 2023 
para o Conselho Tutelar seguirão as regras da Lei Municipal 
nº 1.711, de 12 de janeiro de 2003, apresentado assim, uma 
solução em confronto ao prazo decorrido. Acrescente-se 
que o projeto original possui 144 artigos, que o Substitutivo 
apresentado pelo Poder Executivo propõe a mudança de muitos 
destes, que foi apresentada uma Emenda Modificativa de nº 
01 pelo Vereador Marcelo que propõe a alteração de diversos 
artigos e, por fim, outra Emenda Modificativa de nº 02, de 
autoria do próprio Poder Executivo que pretende a modificação 
no texto de variados artigos, tudo posto, é necessário que esta 
Casa Legislativa tenha maior prazo para analisar o tema. Deve 
ser considerado especialmente, que o projeto trata da Política 
Municipal de Atendimento aos Direitos da Criança e do 
Adolescente do Município, envolvendo diretrizes de proteção 
às crianças e adolescentes do nosso município, tema de grande 
relevância social.

João Francisco Vieira (PSD) 
e Jaqueline Emilia Luciano (PV)

Audiência pública - Realização de uma audiência pública no 
Povoado da Formiga, atendendo solicitação dos moradores 
e entidades representativas da comunidade, sobre estradas 
rurais, obras, área esportiva, saneamento básico e algumas 
melhorias a serem realizadas na comunidade, bem como 
outros assuntos relevantes de interesse do Povoado, contando 
com a presença de representantes da sociedade civil, prefeito 
municipal e equipe de governo, especialmente o secretário 
municipal de Obras e Esportes e diretoria do SESAM. Data e 
horário pretendidos: 19 de abril de 2023, às 19h.

Célio Roberto Azevedo (PSD)
 e Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)

Tubo Armco - Que o prefeito analise a possibilidade de 
mudança do Tubo Armco,  que se encontra no Povoado do 
Chiqueiro, caso o mesmo não seja utilizado no local ,  que seja 
instalado no Povoado olhos D´Água, tendo em vista que foi 
uma das reivindicações feitas pelos moradores da comunidade 
durante a audiência pública, já que as manilhas do local não 
estão suportando o volume de água. 

Requerimentos individuais
Dirceu da Silva (PSD)

Programa de transporte coletivo gratuito - Que seja solicitado 
do prefeito municipal um estudo, no sentido de implantar 
em Carmópolis de Minas o programa de transporte coletivo 
gratuito, visando atender a demanda, principalmente agora, 
com a implantação da Policlínica Municipal. Vale lembrar, que 
outras cidades já aderiram ao transporte gratuito e tem dado 
certo, salientando que é de interesse de toda sociedade o acesso 
à circulação pela cidade. 
Que seja solicitado do prefeito municipal, estudo minucioso, 
juntamente com a Secretaria Municipal de Esportes, no sentido 
implantar projetos,  para incentivar, apoiar e promover a 
realização de eventos esportivos e recreativos nas quadras 
poliesportivas do município, contratando professores de 
educação física para esse fim. As crianças, adolescentes e jovens 
necessitam, para seu desenvolvimento, da implementação de 

políticas públicas de esporte e lazer, com qualificação, inclusão 
das práticas e espaços de esporte e lazer. 

Fernando Luís Rabelo Lebron (PV)
Rua Ana Amaral - Que seja solicitada da Secretaria Municipal 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção da rua 
conhecida como “Ana Amaral “, tendo em vista que a via 
encontra – se em péssimas condições de tráfego. 

José Laércio da Silveira (UNIÃO)
Vargem Grande - Que seja solicitada da Secretaria Municipal 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, uma avaliação com 
urgência no córrego onde havia manilhas para a passagem 
de água, que devido à enchente foi destruída, na estrada que 
liga a fazenda de propriedade do senhor Mateus, na Vargem 
Grande, até a floricultura do senhor Luige Fancisco Paolinelli,  
popularmente conhecido como “D”, para que depois de 
realizado o serviço necessário, o local possa ser usado para o 
tráfego de veículos pesados, tendo em vista que a outra ponte 
da localidade foi danificada, estando proibido o trânsito de 
caminhão. 
Rua Joviano Santos - Que a Comissão de Trânsito faça um 
estudo minucioso para instalar redutores de velocidade, com 
urgência, na Rua Joviano Santos, localizada no Bairro de 
Fátima, tendo em vista que a via é estreita, com grande fluxo de 
veículos leves e pesados.. 

Jaqueline Emilia Luciano (PV)
Povoado do Areão - Que seja solicitada da Secretaria Munici-
pal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção na es-
trada principal que dá acesso ao Povoado do Areão, efetuando o 
levantamento da estrada em uma curva próxima à Fazenda São 
Cristóvão, pois no período de chuva ocorre acúmulo de água, 
impossibilitando a passagem e danificando veículos, causando 
enormes prejuízos.
Rua Isaura Ferreira Borges - Que seja solicitada da Secretaria 
Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, a capina na 
Rua Isaura Ferreira Borges, no Distrito Bom Jardim das Pedras, 
que está em péssimo estado de conservação e que já causou 
transtornos aos moradores, devido ao acúmulo de mato, dificul-
tando a passagem dos pedestres e de veículos.
Isenção do IPTU - Que o Poder Executivo apresente a emenda 
aditiva anexa ao Projeto de Lei nº 10 de 2022, que se encontra 
em análise nesta Casa, para conceder isenção do IPTU aos 
pacientes oncológicos e com insuficiência renal grave, em vista 
das dificuldades dos que enfrentam doenças de natureza grave 
e que o tratamento despende grande parte da renda do paciente, 
prejudicando a manutenção econômica e a subsistência de todo 
o grupo familiar. 
Rua Isabel de Souza Morais - Que seja solicitada do prefeito 
municipal, a colocação de braços com luminárias em postes na 
Rua Isabel de Souza Morais, próximo ao número 520, tendo 
em vista que o local é muito escuro, colocando em risco os 
moradores e todos que passam pelo local. 
Comunidade da laje - Reforço ao pedido feito ano passado, 
solicitando a extensão de rede elétrica e iluminação pública 
na comunidade da laje, mais precisamente em frente à capela, 
sendo que o local é escuro e durante as celebrações, festividades 
e a tradicional procissão anual existe grande dificuldade.
Rua dos Machados - Que seja solicitada da Secretaria Municipal 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, que providencie, 
em caráter de urgência, a poda de árvores e limpeza na Rua 
dos Machados, Distrito Bom Jardim das Pedras, próximo à 
residência do senhor conhecido como ´´João do Otávio´´.

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Informações e documentos - Que sejam solicitadas do prefeito 
municipal, as seguintes informações e documentos: cópia do 
processo licitatório da “Farmácia de Minas”, bem como todas as 
medições e empenhos já pagos; cópia do processo licitatório da 
construção da “Escola Municipal Professora Elaine Aparecida 
Ferreira Siqueira”, a unidade escolar municipal em edificação 
no bairro Santa Helena, no município de Carmópolis de Minas. 
Todas as medições e empenhos já pagos.
Cemitério Municipal Santa Cruz - Que seja solicitada da 
Secretaria Municipal da Saúde, através do setor de epidemiologia, 
a dedetização com a maior brevidade possível, para acabar com 
a infestação de insetos e escorpiões nos entornos do Cemitério 
Municipal Santa Cruz, no Bairro Cachoeirinha, tendo em vista 
reclamações recorrentes de moradores circunvizinhos, que 
sofrem com as pragas.
Férias-prêmio - Que seja solicitada do prefeito municipal, a 
relação nominal de todos os funcionários que receberam férias-
prêmio e cópia de todos os protocolos dos requerimentos para 
as referidas férias.
Policlínica - Que seja solicitada do prefeito municipal, a 
construção de uma cobertura na frente da Policlínica Doutor 
Luciano Henrique Santos, pelo grande fluxo de pacientes que 
fica aguardando atendimento, sendo que o local não possui 
cobertura, tendo apenas uma tenda improvisada, que não 
comporta o nº de pessoas que frequenta a policlínica todos os 
dias. 

Sistemas de vídeo-monitoramento  - Que seja solicitado do 
prefeito municipal, juntamente com a Secretaria municipal 
de Educação, estudo minucioso sobre a possibilidade 
da instalação de sistemas de vídeo-monitoramento nas escolas 
da rede municipal de ensino, com intuito de reforçar a segurança, 
como ações de prevenção a riscos ao patrimônio e à integridade 
física e psíquica de alunos, professores e demais agentes das 
escolas. Contratação de empresa de segurança especializada, 
com intuito de oferecer maior segurança aos alunos e 
professores. Instalação de portas com detectores de metais, para 
evitar a entrada de qualquer tipo de armas na escola, bem como 
outras ações que visem aumentar a segurança e proporcionar 
maior tranquilidade aos pais e alunos da rede municipal. 
Rua São Genaro - Que seja solicitada do prefeito municipal a 
extensão de rede elétrica e manutenção no asfaltamento da Rua 
São Genaro, no Bairro Amaral.
Estrada da Chácara dos Limas - Que seja solicitado da 
Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural, 
o patrolamento e manutenção na estrada da Chácara dos Limas, 
que dá acesso ao Povoado do Capão, iniciando na MG 270, até   
o Povoado do Capão. 

Whatiffa Francielly dos Santos Nogueira (PSD)
Convênio com o BDMG - Que sejam solicitadas do prefeito 
municipal, informações sobre o financiamento que esta 
Casa Legislativa autorizou, através de Projeto de Lei, (lei nº 
2.310/2021), o chefe do Executivo a celebrar convênio com 
o Banco de Desenvolvimento de Minas Gerais S/A – BDMG, 
operações de crédito até o montante de dois milhões de reais, 
destinadas a projetos de construção ou melhoria de edificações 
públicas, de eficiência energética, de geração de energia ou de 
cidades inteligentes, no ano de 2021, cuja destinação dessa 
operação de crédito seria a implantação de energia Fotovoltaica 
em prédios públicos e a instalação de lâmpadas de LED, de 
acordo com orçamento e locais em estudos na época.  Foram 
efetuadas as operações de crédito? Qual o valor usado, e valor 
ser utilizado, mencionando os locais beneficiados ou projetos a 
serem executados com o referido recurso. 
Rua Antônio Miguel de Aquino - Que o prefeito municipal 
efetue a extensão de rede elétrica, com instalação de iluminação 
pública, na Rua Antônio Miguel de Aquino, nas proximidades 
da residência nº 47, em frente à residência do senhor conhecido 
como “Brasil do táxi”. 
Sinalização para pessoas com deficiência auditiva e visual 
- Que seja analisado a viabilidade de colocação de placas de 
sinalização para pessoas com deficiência auditiva e visual nas 
dependências da Câmara Municipal, bem como, que solicite do 
Poder Executivo, que tal medida se estenda a todas as reparti-
ções públicas municipais, com intuito  de indicar os locais de 
entradas e saídas de emergência, bem como indicando cada de-
partamento. 
Salário dos estagiários - Que seja solicitada do Poder Execu-
tivo a ampliação do salário dos estagiários, tendo em vista que 
estão muito defasados, bem abaixo do salário mínimo, não ten-
do incentivo para aqueles que estão na ativa, bem como para 
aqueles que querem ingressar para fazer seus estágios. 
Avenida Ipê Amarelo - Que seja feito um estudo minucioso 
dentro das possibilidades orçamentárias do município, visando 
beneficiar a Avenida Ipê Amarelo com pavimentação asfáltica 
e iluminação pública, tendo em vista que a via é utilizada por 
praticantes de atividades físicas e ainda para caminhadas e pelos 
pedestres de modo geral.
Reta Velha - Que o prefeito analise a possibilidade de colocar 
iluminação pública na via conhecida popularmente como 
“Reta Velha”. Local bastante utilizado pelos munícipes para 
caminhadas, mesmo com a pouca iluminação. 
Copiadora para a Policlínica - Que seja solicitada do prefeito 
municipal uma copiadora, a ser disponibilizada para os usuários 
da Policlínica Doutor Luciano Henrique Santos. A copiadora 
ajudaria a melhorar os atendimentos aos munícipes, que 
na maioria das vezes chegam na Policlínica para marcação 
de exames e consultas e não estão portando as cópias de 
documento, pedidos de exames e consultas exigidos, sendo um 
enorme transtorno para esses usuários terem que se deslocar até 
o centro da cidade para tirar as cópias e retornar à Policlínica 
para concluir seu atendimento, sendo muitas vezes pacientes 
enfermos, idosos, gestantes ou lactantes. A copiadora também 
facilitaria os trabalhos administrativos internos.
 

Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB)
Estrada do Peão e Cassimiro - Que seja solicitada da 
Secretaria Municipal de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
manutenção na estrada principal que liga o Povoado do Peão até 
o Povoado dos Cassimiro e sai na comunidade da Brasilândia.
Povoado dos Cassimiro - Manutenção da ponte que dá acesso 
ao povoado dos Cassimiro, localizada na propriedade do senhor 
Aristides, conhecido popularmente como “Tide Capruni”. 



Grupos teatrais que realizaram 
a Via Sacra Viva -  A via sacra já virou 
tradição em Carmópolis de Minas, no 
centro da cidade e no Distrito do Bom 
Jardim das Pedras, organizada pela Pas-
toral da Juventude e que fazem a apre-
sentação do espetáculo ‹Via Sacra Ao 
Vivo›, e sempre surpreendem o público 
presente pela brilhante e emocionante 
encenação. Esse ano a Via Sacra con-
tou com aproximadamente 90 atores na 
encenação ocorrida no centro da cidade 
e em torno de 90 atores na encenação 
ocorrida no Distrito do Bom Jardim das 
Pedras, todos os atores advindos da co-
munidade religiosa do município, desde 
adolescentes, jovens e adultos. O Teatro 
da Paixão representa uma grande ativi-
dade cultural para toda a população.Tra-
ta-se de um grande espetáculo, que une 
arte e religiosidade, contando a história 
de Jesus Cristo. A peça revive a cami-
nhada de Jesus a carregar a cruz, desde 
a condenação por Pilatos até o Monte 
Calvário e aos olhos de quem assiste é 
um show de arte e fé, com artistas que 
se dedicam intensamente para transmi-
tir os momentos finais da vida de Cristo, 
seguidos de sofrimento, proporcionando 
fortes emoções numa mistura de triste-
zas e alegrias. Um evento para toda a fa-
mília, que merece nossos aplausos, para 
contar a linda história de Cristo, que deu 
sua vida por nós. Leva enorme emoção 
a todos que têm o privilégio de assistir 
ao vivo esta belíssima encenação. É com 
muita alegria que parabenizamos a todos 
os envolvidos nessa encenação, a tradi-
cional ‹Via Sacra Ao Vivo›, que ocorre 
há mais de 20 anos em nossa cidade, 
emocionando o público. 

Vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis (UNIÃO)

Padre Alexandre Pereira da 
Silva pelos 50 anos de Ordenação 
Sacerdotal - Padre Alexandre é 
reconhecido como um sacerdote que 
contribui muito para o crescimento 

espiritual dos fiéis de nossa cidade, 
um grande orador sacro. Suas homilias 
são emocionantes e contagiantes. E ao 
mesmo tempo são verdadeiras aulas de 
catequese. Nasceu em 09 de junho de 
1944, no Rio de Janeiro. Ingressou no 
Seminário ainda criança na cidade de 
Congonhas, posteriormente serviu ao 
Exército. Algum tempo depois, seguindo 
sua vocação sacerdotal, regressou ao 
seminário firme na sua fé. Sua ordenação 
como sacerdote se deu no dia 22 de abril 
do ano de 1973 na Catedral de Brasília 
(DF). Padre Alexandre completa 50 
anos de ordenação sacerdotal, sendo que 
destes, aproximadamente oito anos de 
serviços foram prestados ao município 
de Piquete, interior de São Paulo.  Foi 
pároco em várias outras cidades, onde 
prestou relevantes serviços, tendo 
passado pelas paróquias de Cana Verde 
e Candeias duas vezes. Também passou 
pelas paróquias das cidades de Lorena 
e algumas da nossa diocese: Carmo da 
Mata, São Tiago, Ribeirão Vermelho, São 
Francisco de Paula e Ribeirão Vermelho. 
Devido a complicações de saúde, padre 
Alexandre, depois de uma conversa com 
o bispo da Diocese, dom Miguel, decidiu 
aposentar-se.  Porém, o pároco emérito, 
em comum acordo com o bispo, decidiu 
não se distanciar da comunidade, vindo 
para nossa comunidade e continuando 
seu ministério sacerdotal em meio 
aos fiéis e paroquianos. Ele empresta 
sua inteligência, cultura e sua voz 
privilegiada em prol da divulgação das 
palavras de vida eterna contidas no 
evangelho. Por onde passou, deixou 
amigos, afilhados e muitas saudades. 
Padre Alexandre presta relevantes 
serviços à paróquia e aos seus irmãos 
de sacerdócio. Os paroquianos e a 
comunidade católica carmopolitana 
parabenizam ao ilustre e dedicado 
sacerdote e, junto, os votos de saúde e 
paz, muita luz para guiar o seu rebanho.

Vereador Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV)
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Volney Henrique

Volney Henrique

— REQUERIMENTOS —

O vereador 
Claudinei Vicente da 
Silveira, líder do PV -foto à 
direita-, cobrou do prefeito 
de Carmópolis de Minas, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
realizada no dia 03 de abril 
de 2023, a instalação da 
iluminação pública com 
lâmpadas de tecnologia 
led, conforme já anunciado 
pelo Poder Executivo há 
bastante tempo. 

Claudinei se referiu 
especificamente à entrada 
do povoado Japão Grande, 
local onde se encontra 
um galpão, prejudicado 
pela escuridão e com a 
comunidade sentindo-
se insegura, em vista 
dos assaltos que andam 
ocorrendo naquela região.

“As pessoas estão 
com muito medo, pois 
não têm a iluminação”, 
advertiu o vereador, que 
revelou uma conversa 
mantida, naquele dia, com 
Gilberto Arnaldo de Freitas 
(Betinho), responsável 
pelo setor na Prefeitura. De 
acordo com Betinho, não 
adianta instalar lâmpadas 
comuns, que terão de ser 
substituídas brevemente 
com a implantação 
do projeto de troca da 
iluminação pública 
convencional por led. 

“Peço, entretanto, 
que, com a demora na 
implantação do projeto, 
a Prefeitura providencie 
uma solução o mais rápido 

A aprovação, por 
unanimidade, no plenário 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas, de 
requerimento do vereador 
Geraldo Lucas (PV) -foto 
à direita-, pelo qual ele 
pede ao Poder Executivo 
a limpeza dos lotes e 
melhoramentos nas vias 
do Bairro Santa Helena, 
foi destacada pelo autor, 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada 
no dia 17 de abril de 2023. 
De acordo com Lucas, 
aquele bairro é o que mais 
cresce na cidade, levando 
em consideração o número 
de construções que estão 
sendo realizadas. 

Lucas apontou, ainda, 
como ganho social naquela 
região urbana, a construção, 
já em andamento, de uma 
escola que levará o nome 
da saudosa professora 
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Moções de aplausos

João Francisco Vieira (PSD)
Escola Professora Márcia Regina 
Santos - Que a Secretaria Municipal de 
Obras e Infraestrutura Urbana e Rural 
providencie uma operação tapa-buracos e 
que seja colocada fresa na entrada da parte 
de baixo da Escola Professora Márcia 
Regina Santos, tendo em vista que o local 
está com muitos buracos.   

Geraldo Lucas (PV)
Bairro Santa Helena - Que seja solicitado 
ao setor responsável que notifique, nos 
termos da lei, os proprietários dos lotes 
sujos no Bairro Santa Helena, para que 
providenciem a limpeza desses imóveis, 
evitando, assim, a proliferação de insetos, 
roedores e animais peçonhentos. Que seja 
providenciada a pavimentação asfáltica  
nas vias do Bairro. 
Limpeza das vias públicas - Que seja 
solicitada da Secretaria Municipal de 
Obras e Infraestrutura Urbana e Rural 
a limpeza das vias públicas (capina e 
caiação dos meios fios) onde a procissão 
de Nossa Senhora de Fátima vai percorrer, 
sendo: Rua Antenor Ferreira Leite (toda 
extensão), Rua Otaviano Araújo (da 
casa do Paulinho até o Bar do Cláudio), 

Rua Altamiro Ferreira Borges (toda a 
extensão), Rua Norberta Maria Justina 
(da casa da Diquinha até sair na Rua São 
Geraldo), Rua São Geraldo (até sair na 
escola), Rua Joviano dos Santos (da escola 
até no bar da Lurdinha), e Rua Isabel de 
Souza Morais (do Bar da Lurdinha até 
na casa da Rosinha), localizada no bairro 
Nossa Senhora de Fátima. 

Célio Roberto Azevedo (PSD)
Contratação de calceteiros - Que 
seja solicitado do Poder Executivo que 
agilize a contratação de calceteiros, 
para dar andamento aos reparos dos 
calçamentos, tanto nas ruas da cidade 
quanto dos povoados, visto que a 
demanda é muito grande. 
Que seja solicitado do prefeito 
municipal informações a respeito da 
realização dos projetos para refazer 
os asfaltamentos realizados através 
de financiamento no distrito do Bom 
Jardim e nos povoados da Gerais e 
Japão Grande, uma vez que o prefeito 
fez o compromisso de refazer os 
asfaltamentos citados acima, durante a 
audiência pública realizada na Câmara 
no dia  04 de abril de 2023.

População continua
 sofrendo com problemas

na iluminação pública

possível, pois quem está 
sofrendo com o problema 
de escuridão são os 
moradores”, solicitou o 
parlamentar.

Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, disse que 
Carmópolis é o único 
município da região que 
se encontra em atraso 
com relação à troca da 
iluminação por lâmpadas 
de led, e que isto deve 
ser realmente cobrado do 
Poder Executivo. 

Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD) 
destacou, na mesma sessão, 
requerimento encaminhado 
por ela ao Poder Executivo, 
cobrando a efetivação do 
projeto de mudança da 
iluminação pública de 
Carmópolis, conforme 
operação de crédito de 
R$ 2 milhões, feito pela 
Prefeitura junto ao Banco 
de Desenvolvimento do 
Estado de Minas Gerais 
(BDMG), destinado, 
entre outras melhorias, ao 
financiamento de projetos 

de eficiência energética e 
geração de energia, e que 
até o momento não foi 
efetivado, tendo apenas 
alguns locais recebido 
a nova iluminação de 
tecnologia led. 

Também abordando 
o assunto, o presidente 
Geraldo Lucas (PV) disse 
que o Poder Executivo 
precisa dar uma reposta à 
população, que aguarda a 
troca da iluminação pública. 
Para ele, o Executivo não 
quis levar o financiamento 
adiante e não apresentou 
uma resposta concreta à 
Câmara, Informou que o 
responsável pelo projeto, 
Betinho, já realizou sua 
parte, faltando, agora, 
somente a decisão do 
prefeito. Esclareceu que 
as lâmpadas que já foram 
instaladas, não foram 
adquiridas com recursos 
do financiamento em 
questão e que o dinheiro 
não se encontra na conta da 
Prefeitura, já que é liberado 
à medida em que o projeto 
for sendo executado.

Presidente pede limpeza de lotes e 
melhorias para o Bairro Santa Helena

Elaine Aparecida Ferreira 
Siqueira. Ressaltou, 
também, ser um bairro 
que serve de escoamento 
do trânsito do centro da 
cidade, aumentando a cada 
dia o fluxo de veículos pelo 
bairro. Noticiou que os 
lotes estão extremamente 
sujos e com muito mato. 
Além disso, as ruas não 
receberam manutenção na 
pavimentação asfáltica, 
aparecendo muitas trincas 

nos pontos mais baixos. 
“Solicitei ao Poder 

Executivo a manutenção, 
o mais rápido possível, das 
vias e que os proprietários 
de lotes sejam notificados, 
para que procedam à 
limpeza”, afirmou o 
vereador, alertando para 
o fato de que em breve 
começarão as queimadas, 
afetando grande parte do 
centro, bem como os bairros 
Amaral e Cachoeirinha.  
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A destinação de um 
Tubo Armco para a solução 
de um problema crônico de 
passagem sobre o córrego 
que atravessa o povoado 
Olhos D’Água foi pedida 
pelo vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo -foto- à direita, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 10 de abril 
de 2023. 

O tubo, originalmente, 
estaria destinado a uma 
ponte na localidade do 
Chiqueiro, mas o vereador 
pediu sua transferência, 
caso a Prefeitura já tivesse 
conseguido outra solução 
para o local, em vista de 
argumentos de que o tubo 
não comportaria o volume 
de água que passa por aquele 
ponto no período das chuvas.

De acordo com o 
parlamentar, a reivindicação 
da comunidade Olhos 
D’Água foi feita durante 
audiência pública realizada 
recentemente pela Câmara 
no povoado, tratando-se 
de uma questão sentida 

A ampliação da 
Creche Dona Lea ou a 
implantação de uma nova 
unidade em Carmópolis 
de Minas foi o que o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) -foto à 
direita- solicitou ao Poder 
Executivo Municipal, 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo realizada no 
dia 03 de abril de 2023. De 
acordo com o parlamentar, 
muitas mães estão 
encontrando dificuldades 
em conseguirem vagas para 
seus filhos, situação que 
necessita de providências 
imediatas. Célio também 
pediu a ampliação da 
estrutura esportiva para 
crianças e o oferecimento 
de mais vagas nas equipes 
tradicionais da cidade.

“O município de 
Carmópolis está com esta 
carência e espero que o 
prefeito coloque isto em 
prioridade”, solicitou o 
vereador a respeito da 
creche, que já não atende ao 
aumento da demanda. E se 
reportou à creche do distrito 
de Bom Jardim das Pedras, 
que não funciona mais, 
tendo sido desativada. 

Quanto ao esporte, 
Célio citou o uso irregular 
de uma quadra da APAE 
por crianças, que saltam 
o alambrado para terem 
acesso ao espaço esportivo, 
por falta de outro que lhes 
seja oferecido.  

Entende o vereador 
que o município precisa 
investir no aumento 
da estrutura esportiva, 
apontando, também, 
a saturação do projeto 
desenvolvido pela equipe 
do Tupanuara, onde 
meninos aguardam mais de 
seis meses por uma vaga 
para praticarem futebol. Já 
a equipe do Independente 

Tubo Armco pode ser utilizado 
no povoado Olhos D’água

por todos e que precisa ser 
resolvida o quanto antes. 

“A intenção não é 
desmerecer as pessoas que 
fazem uso da travessia no 
Chiqueiro, mas apenas dar 
uma destinação correta à 
estrutura, caso o prefeito 
já tenha conseguido algo 
mais apropriado para o 
local”, argumentou o líder 
do governo.

Também signatário 
do requerimento, o 
vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD) explicou 
que a comunidade de 
Olhos D’Água tem grande 
necessidade de resolver o 
problema das manilhas que 

não suportam o volume 
de água no período das 
chuvas, E já que o tubo 
não foi utilizado no local 
de origem, que tenha 
uma nova destinação, 
evitando voltar para a 
garagem da Prefeitura, 
onde permanecerá sem 
utilização.

Jaqueline Emilia 
Luciano (PV) endossou os 
termos do requerimento, 
afirmando que, de fato, a 
comunidade tem grande 
necessidade de resolver 
esse problema, pois trata-e 
da chegada para a capela e 
que dá acesso à maioria das 
residências.

Vagas em creche e espaços esportivos 
infantis são pedidos em plenário

carece de acolhimento de 
crianças, o que poderia ser 
conseguido também com o 
apoio da Prefeitura. 

“Temos, ainda, os 
campos da zona rural, Bom 
Jardim e Japão Grande. A 
Prefeitura pode oferecer 
o transporte para essas 
crianças, após o horário 
das escolas”, argumentou 
o parlamentar, apontando 
falta de planejamento do 
Executivo para a área. 

Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV), líder 
do governo, lembrou a 
existência de uma parceria 
público-privada entre 
a Prefeitura e a escola 
particular Pentágono, que 
redundou na construção de 
uma quadra que está liberada 
para o uso de qualquer pessoa 
que solicite um horário, mas 
que não tem sido utilizada 
pela população, como foi 
proposto originalmente.  

Célio recordou que 
se absteve de votar sobre 
o projeto do Pentágono, 
por se tratar de uma escola 
particular, mas que é preciso 
rever a situação relatada 
por seu colega, tornando a 
quadra útil à comunidade.

F e r n a n d o 
complementou seu 
raciocínio, afirmando não 
ser contra a parceria, mas 
que é preciso cobrar o que 

foi proposto. Para tanto, 
encaminharia um ofício 
ao Poder Executivo, com 
o objetivo de esclarecer 
sobre como funciona essa 
parceria, pois pessoas 
podem não saber como ter 
acesso à quadra. 

Sobre a Creche 
Dona Lea, o presidente da 
Câmara, vereador Geraldo 
Lucas (PV), informou que 
há previsão de ampliação 
da unidade, que já se tornou 
insuficiente para suprir a 
demanda do município. 
Com o mesmo argumento, 
ele também defendeu a 
construção de uma nova 
creche.

Sobre o setor de 
esportes, o presidente 
levantou a questão sobre 
o Poliesportivo Antônio 
Batista Diniz, que não está 
sendo utilizado no período 
noturno e finais de semana, 
pedindo ao Poder Executivo 
que providencie esse uso, 
ajudando a promover o 
esporte no município. 

Sobre a concessão 
à Escola Pentágono, o 
presidente lembrou que, 
na época, foi construída 
uma legislação a respeito, 
tendo ele apresentado 
várias emendas ao projeto, 
prevendo uma rigorosa 
cessão do espaço para uso 
da população.

Por meio de 
requerimentos aprovados 
por unanimidade pelo 
plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, a vereadora 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) 
-foto à direita- pediu 
ao Poder Executivo a 
realização de estudos 
visando beneficiar a 
Avenida Ipê Amarelo e 
a via denominada “Reta 
Velha” com sistemas de 
iluminação pública. A 
parlamentar argumentou 
que ambas as vias são 
utilizadas por praticantes 
de atividades físicas e 
pelos pedestres de modo 
geral. Ela pediu, também, 
a pavimentação asfáltica da 
avenida.

Man i f e s t ando- se 
sobre sua iniciativa na 
sessão ordinária realizada 

Iluminação para a Reta Velha e Avenida Ipê Amarelo

no dia 10 de abril de 2023, 
Whatiffa destacou que a 
iluminação permitirá que 
a população utilize as vias 
também à noite. “A gente 
sabe da importância de 
caminhar junto à natureza, 
prática que alivia o estresse. 
Então acredito que será de 
muita importância para a 
população”, argumentou.

Ainda Sobre a 
Avenida Ipê Amarelo, 
Whatiffa lembrou que, 

embora de inegável 
importância para a 
cidade, aquela via não 
possui iluminação e ainda 
não foi pavimentada. 
Destacou que a Prefeitura 
mantém ali um centro de 
convivência do CRAS 
(Centro de Referência de 
Assistência Social). Além 
disso, já existem várias 
casas residenciais ao longo 
da avenida, fazendo por 
merecer os melhoramentos. 

A Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas aprovou projeto de lei de autoria 
dos vereadores Geraldo Lucas (PV), José 
Laércio da Silveira (UNIÃO), Jaqueline 
Emilia Luciano (PV), João Francisco 
Vieira (PSD), Claudinei Vicente da Silveira 
(PV), Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV) e Antônio Pinto de Vasconcelos (in-
memorian), dando o nome de Professora 
Elaine Aparecida Ferreira Siqueira à unidade 
escolar municipal em construção, localizada 
no bairro Santa Helena 

Justificando, os propositores 
explicaram que a nova Escola terá o 
objetivo de atender demandas da Secretaria 
Municipal de Educação, para realizar o 
atendimento com qualidade, e de preferência 
em período integral, de alunos em situação 
de vulnerabilidade social.

Serão inicialmente 8 salas de aula 
e um Laboratório multiuso, além das 
dependências comuns exigidas para atender 
a 160 alunos em tempo integral ou 320 em 
contraturno a rede regular, com atividades 
diferenciadas. 

A denominação homenageia a 

professora e diretora Elaine, que iniciou sua 
carreira profissional em 2003 como professora 
dos anos iniciais na Escola Municipal. 
Depois trabalhou na Escola José Flávio 
Batista e Escola Professora Márcia Regina 
Santos em sala de aula. Também lecionou 
geografia na Escola Municipal Professora 
Lygia Vaz de Oliveira, foi coordenadora da 
Escola Municipal Flávio Batista em 2015 e 
no ano de 2017 assumiu a direção da Escola 
Municipal Professora Conceição Rabelo 
Avelar, onde desempenhou a função até 19 
de janeiro de 2018, quando veio a falecer.

Durante seu período na rede 
municipal de ensino, Elaine foi uma 
profissional dedicada, preocupada com o 
bem estar dos alunos e que cobrava dos pais 
o acompanhamento do desenvolvimento 
escolar de seus filhos. Com energia positiva 
e sua mão amiga, Elaine conseguia motivar 
todos à sua volta, combatia toda forma de 
preconceito e sempre lutou por um mundo 
de mais igualdades. “Professora Elaine” 
deixou um grande exemplo a ser seguido e 
vários serviços prestados à rede municipal 
de ensino.

Professora Elaine será nome de nova escola

Uso do Cordão de Girassol 
é aprovado na Câmara

Por iniciativa do atual presidente da 
Câmara de Carmópolis de Minas, vereador 
Geraldo Lucas (PV), foi aprovado por 
unanimidade pelo Legislativo Municipal, 
projeto de lei que dispõe sobre a utilização 
do Cordão de Girassol como símbolo para a 
identificação da pessoa com deficiência oculta. 
O Cordão deverá ser da cor verde, estampado 
de girassóis da cor amarela. Entende-se por 
pessoa com deficiência oculta aquela que possui 
impedimento de longo prazo, de natureza 
mental, intelectual ou sensorial, que possa 
impossibilitar sua participação plena e efetiva na 
sociedade, quando em igualdade de condições 
com as demais pessoas. 

Por meio do uso do Cordão de Girassol, 
a pessoa com deficiência oculta terá assegurados 
os direitos à atenção especial, a atendimento 
prioritário e humanizado. As repartições 
públicas, as empresas prestadoras de serviços 
públicos e os estabelecimentos privados deverão 
oferecer atendimento prioritário e serviços 

individualizados que assegurem tratamento 
diferenciado e imediato à pessoa que esteja 
portando o Cordão, cuja utilização não dispensa 
a apresentação de documento comprobatório da 
deficiência oculta, caso seja solicitado. 

O projeto aprovado autoriza o Poder 
Executivo a fornecer o Cordão de Girassol a 
pessoas com deficiência oculta.

Justificando sua iniciativa, Geraldo 
Lucas informou que algumas deficiências são 
consideradas pela ciência médica como ocultas, 
como, por exemplo, o autismo, o Transtorno 
de Déficit de Atenção e Hiperatividade 
(TDAH), demência, Doença de Crohn, colite 
ulcerosa, dentre outras, que têm por principal 
característica dificuldade na interação social, 
bem como na comunicação verbal ou corporal, 
comportamentos restritivos e destemperos 
emocionais. O Cordão tem como principal 
objetivo auxiliar na identificação de pessoas 
com essas deficiências em ambientes públicos 
e particulares.
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C u m p r i n d o 
requerimento de autoria 
do vereador Célio Roberto 
Azevedo (PSD), também 
assinado por Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder 
do (PSDB); Dirceu da Silva, 
líder do (PSD) e Marcelo 
de Freitas dos Reis, líder 
do (UNIÃO), foi realizada, 
no plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, no dia 04 de abril 
de 2023, uma audiência 
pública do Legislativo, com 
o objetivo de discutir, com 
representantes da população, 
os problemas de deterioração 
das estradas rurais que 
cortam o município. 

Iniciando a sessão, 
o presidente Geraldo 
Lucas (PV) disse que, 
considerando ser um assunto 
relatado diariamente pela 
população aos vereadores e 
tema constante na Câmara 
e redes sociais, naquela 
sessão os munícipes teriam 
a oportunidade de ouvir o 
prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) e o secretário interino 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural (Obras), Flávio 
Henrique Secotti, fazendo 
suas reivindicações, em 
busca de soluções. Além 
desses, o presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, José Paulo de 
Morais e o vice-prefeito Leir 
de Oliveira Lebron (PV) 
também foram convidados 
a compor a mesa. Também 
presentes o secretário de 
governo Geraldo Antônio 
da Silva; secretário de 
Administração Wagner 
Henrique Raimundo e 
secretária de Assistência 
Social e Habitação Eunândia 
da Silva Rodrigues.

Em suas 
considerações iniciais, disse 
o prefeito que sua maior 
preocupação, com o término 
do período chuvoso, são as 
estradas rurais, problema 
também sentido, na mesma 
proporção, em todos os 
municípios vizinhos. 
Com este objetivo, foi 
providenciada mais uma 
máquina moto-niveladora 
(patrol) e mais um rolo 
compactador, além da 

licitação dos serviços de 
mais cinco caminhões, 
com a intenção de sanar os 
problemas o mais rápido 
possível. “Dentro de 
aproximadamente um mês 
já estaremos com a situação 
bem controlada, com 
certeza”, adiantou o prefeito.

Autor do requerimento 
da audiência, o vereador 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD) esclareceu que foi 
cobrado, recentemente, por 
moradores e produtores 
rurais, para que fosse 
realizada aquela audiência, 
com o objetivo de debater 
sobre os problemas que 
enfrentam não somente neste 
ano, mas em todos os outros. 
Pedindo mais planejamento, 
para que as soluções não 
sejam viabilizadas em 
cima da hora, ele deixou 
duas perguntas ao prefeito, 
relativas a providências 
tomadas pela Prefeitura a 
respeito da pavimentação da 
estrada do Bom Jardim das 
Pedras, bem como se o asfalto 
será refeito, já que se trata de 
dinheiro de financiamento, 
e quais as dificuldades 
encontradas pelo município 
no alargamento das estradas 
e retirada das enxurradas. 

Da mesma forma, 
os demais co-autores 
do requerimento se 
manifestaram sobre o 
tema da audiência, todos 
apontando as péssimas 
condições das estradas, 
embora reconheçam os 
estragos provocados pelo 
excesso de chuvas. 

O secretário Flávio 
Cecotti informou que 
existem, no momento, três 
motoniveladoras (patrol) 
trabalhando, juntamente 
com quatro caminhões, e 
que a intenção é construir 
um relatório sobre os 
pontos mais vulneráveis 
das estradas rurais, a ser 
apresentado ao secretário 
titular, para que ele possa 
executar os serviços. 

O presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais disse preferir falar 
pessoalmente com os 
responsáveis, ao invés de 
deixar recados em redes 

sociais, onde impera 
a baixaria. E ressaltou 
que está no Sindicato 
para ajudar, juntamente 
com a Câmara, prefeito, 
IMA, EMATER e outras 
instituições. Questionou 
a pouca participação 
dos sindicalizados e dos 
interessados de modo 
geral, que deveriam ter 
comparecido à audiência 
para criticar, apontar os 
problemas e reivindicar. E 
concluiu, afirmando que 
todos querem que chova, 
todos querem estradas boas, 
mas muitos impedem que a 
enxurrada seja retirada das 
estradas. 

Em nome da 
população falaram Carlos 
Alberto Alves Pereira, 
Marcelo Malvino, José 
Darlon Amaral, Cornélio 
Salvador da Silva, 
Alessandro Aparecido Pinto, 
Douglas Antônio Penido e 
Gustavo Borges.   

O prefeito José Omar 
mostrou que a cidade, ao 
contrário do que falam 
alguns, não se encontra 
abandonada, com setores 
como Saúde, Educação 
e Assistência Social 
funcionando muito bem. 
Quanto às estradas, ele disse 
serem elas uma prioridade 
de seu governo, prometendo 
resolver os problemas o 
mais rápido possível. As 
falhas encontradas nas 
obras de asfaltamento das 
comunidades da Gerais, 
Japão Grande de Bom 
Jardim das Pedras, segundo 
o prefeito, já estão sendo 
resolvidas. Sobre o dinheiro 
já gasto nessas obras ainda 
não concluídas, o prefeito 
informou que todas as 
providências já foram 
tomadas, e que o município 
ajuizou ação contra a 
empresa responsável, no 
sentido de concluir a obra ou 
reaver os valores.

A íntegra da 
audiência pública, com 
todas as questões colocadas 
e debates desenvolvidos, 
pode ser acessada no site 
da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas.  

Foi realizada pela Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, no dia 19 de abril 
de 2023,uma audiência pública no Povoado 
da Formiga, com o objetivo de discutir com 
os moradores assuntos referentes às estradas 
rurais, obras, área esportiva, saneamento 
básico e algumas melhorias a serem 
realizadas na comunidade. O evento foi 
possível, graças a um requerimento assinado 
pelo vereador João Francisco Vieira (PSD) 
e vereadora Jaqueline Emilia Luciano (PV).

Estiveram presentes, além dos 
vereadores, o prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD); o secretário interino de Infraestrutura 
Urbana e Rural (Obras), Flávio Henrique 
Cecotti; o diretor do Serviço de Saneamento 
Ambiental Municipal (SESAM), Eloísio 
Francisco Nascimento; o secretário de 
governo, Geraldo Antônio da Silva; o 
secretário de Administração, Wagner 
Henrique Raimundo; a secretária de 
Assistência Social e Habitação, Eunândia 
da Silva Rodrigues; secretária de Esporte, 
Lazer e Turismo, Mariluza Cristina Rabelo; 
presidente do Sindicato dos Trabalhadores 
Rurais, José Paulo de Morais; presidente da 
Associação Comunitária do distrito de Bom 
Jardim das Pedras, Vicente de Paula dos 
Reis e o presidente do Partido Solidariedade, 
Carlos Alberto Alves Pereira (Carlos Caap).

A vereadora Jaqueline Emilia Luciano 
levantou alguns pontos a serem debatidos 
pelos presentes, como a legalização da área 
conhecida como “campo”; projetos sociais 
para crianças e adolescentes e entretenimento 
para a comunidade. Ela deixou algumas 
perguntas para serem respondidas pelo 
prefeito, entre elas o planejamento de uso 
do campo; infraestrutura de vias; ponto de 
atendimento na área da saúde e saneamento 
básico, como fornecimento de água potável e 
recolhimento de lixo.

Sobre problemas envolvendo estradas 
rurais falou o presidente do Sindicato, José 
Paulo.

O prefeito José Omar disse que ali 
se encontrava com o objetivo de acatar as 
reivindicações da comunidade. Lembrou 
ter recebido em seu gabinete, recentemente, 
representantes do povoado e que a Prefeitura 
quer ajudar a resolver as pendências ainda 
existentes. Sobre a destinação do campo, 
ele apontou que, primeiramente, terá que 
ser feita uma retificação de área, passando 
o imóvel para o município, sendo, então, 
possível construir uma quadra naquele 
espaço. Quanto ao problema de laje que 
dificulta o tráfego de veículos em uma via 
do povoado, o prefeito se comprometeu 
a levar um engenheiro ao local, para que 
possam ser definidas as ações, já que é 
preciso fazer algo em definitivo, que não 
seja perdido com as primeiras chuvas. 
Sobre o principal acesso à comunidade, ele 
disse que a obra de alargamento já pode 
ser executada. Reconheceu a necessidade 
de um posto de saúde no local. De forma 
mais urgente, apontou a possibilidade da 
Igreja Católica ceder um espaço para o 

atendimento médico, a exemplo do que 
ocorre no povoado Córrego do Paiol. E 
revelou que um rolo compactador estaria 
chegando a Carmópolis, para auxiliar no 
patrolamento das estradas rurais.

A secretária Eunândia explicou 
que desde o ano passado está sendo 
desenvolvido, no município, um trabalho 
de regularização fundiária, ou seja: a 
regularização de escrituras. Revelou a 
inexistência, nos cartórios de Carmópolis e 
de Oliveira, de documentos que comprovem 
a doação do campo para a comunidade. 
Sendo a escritura, documento obrigatório 
a qualquer obra pública, será necessário 
realizar um levantamento mais específico 
sobre o uso histórico da área, para obtenção 
da escritura definitiva. Somente depois 
poderá ser definida uma obra para o local. 
Ela sugeriu como ideal, a construção de 
um centro de convivência, onde poderão 
funcionar, inclusive, um posto de saúde e 
uma quadra esportiva.

Sobre o abastecimento de água 
mencionado pela vereadora Jaqueline, 
o diretor do SESAM, Eloísio Francisco 
Nascimento, informou que o sistema ora 
em construção no Povoado do Capão 
com recursos federais, vem se arrastando 
desde 2015 por problemas de documentos 
de terras não encontrados para efeito de 
desapropriação, havendo, ainda, impasse 
quanto ao crédito da segunda parcela de 
emenda parlamentar para continuidade dos 
trabalhos. Sobre o lixo, informou que o 
SESAM não pode fazer serviços de graça, 
pois precisa de recursos para continuar 
cumprindo suas tarefas. 

Pela comunidade falaram Luciano 
Rosa Silva, José Carlos Amaral, Cornélio 
Salvador da Silva, Ademir Antônio dos 
Santos, Mauro Teixeira dos Santos e 
Joaquim de Fátima Oliveira.

Os vereadores Claudinei Vicente 
da Silveira, líder do PV; Célio Roberto 
Azevedo (PSD); Fernando Luis Rabelo 
Lebron (PV), líder do governo; Dirceu da 
Silva, líder do PSD; Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO; Whatiffa Francielly 
dos Santos Nogueira (PSD); João Francisco 
Vieira (PSD) e Jaqueline Emilia Luciano 
(PV) se manifestaram sobre os problemas 
trazidos ao debate.

Os secretários Flávio Henrique 
Cecotti e Mariluza Cristina Rabelo também 
falaram sobre questões inerentes às suas 
pastas. 

O presidente Geraldo Lucas 
(PV) agradeceu aos representantes da 
comunidade pela presença na audiência, 
destacou o trabalho dos vereadores que 
a requereram e disse que a missão, agora, 
seria do prefeito, no sentido de atender as 
reivindicações com a possível brevidade. 

A íntegra da audiência pública, 
com todas as questões colocadas e debates 
desenvolvidos, pode ser acessada no site 
da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas.    

Falando sobre problemas ligados à mobilidade urbana 
em Carmópolis de Minas, na sessão ordinária do dia 24 de 
abril de 2023, o vice-presidente da Câmara Municipal, 
vereador José Laércio da Silveira (UNIÃO), -foto à direita- 
alertou o Poder Executivo e o Departamento de Edificações 
e Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG) sobre a 
urgente necessidade de se construir calçadas nas laterais da via 
que liga o Bairro Graminha ao centro da cidade. 

De acordo com o parlamentar, a falta de espaços para 
o tráfego de pedestres deixa a via perigosíssima para todos 
os seus usuários, sendo motivo de constante preocupação. 
“Passo ali todos os dias e estou evitando fazer o trajeto à noite, 
em vista da iminência de acidentes”, revelou José Laércio, 
acreditando que várias outras pessoas estejam com a mesma 
dificuldade.

Audiência pública debate 
sobre os problemas das 

estradas

Audiência encaminha reivindicações 
do Povoado da Formiga 

Sem espaços para pedestres e ciclistas, ligação do bairro Graminha é motivo de alerta
O vereador informou que o trânsito pesado, inclusive 

de carretas, diminui o anglo de visão dos motoristas, que 
acabam não enxergando quem esteja trafegando a pé ou de 
bicicleta pelas laterais da pista. Devido a esses perigos, ele 
pediu ao Poder Executivo que, em convênio com o DER, 
estude soluções, no trecho da Rodovia MG-270 ao trevo do 
Distrito de Bom Jardim das Pedras, pois em pouco tempo será 
concluída obra onde funcionará um grande supermercado, 
aumentando ainda mais o fluxo de pessoas.

Ao descrever tais riscos, o vereador também apontou 
o crescimento da cidade e a valorização dos imóveis daquela 
região, com o surgimento de novas construções, aumentando 
o grau do alerta para o poder público, no sentido de que seja 
feito um planejamento de obras de segurança que envolva, 
além da MG-270, a Rua Formosa e a Avenida Ipê Amarelo
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Volney Henrique

Para apresentar seu projeto 
“Apresentação de casos e propostas 
de segurança pública para prevenção 
e reação a ataques nas unidades de 
ensino do município de Carmópolis 
de Minas”, ocupou o espaço destinado 
à Tribuna Livre, na sessão ordinária 
do dia 17 de abril de 2023 da Câmara 
Municipal, a cidadã Jéssica Rodrigues 
Alves dos Reis. 

Ela disse ter percebido, nas ações 
recentemente anunciadas pelo governo 
municipal para aumentar a segurança 
nas áreas escolares, uma inclinação 
maior para a prevenção e não para a 
ação. Para ela, é preciso entender que 
a cidade não está imune de passar por 
coisas tão ruins como tem ocorrido em 
outras cidades e países. Revelou ter 
feito uma análise dos ataques contra 
diferentes instituições de ensino, de 
países e estados, percebendo que as 
causas estão relacionadas a transtornos 
mentais não diagnosticados, raiz do 
problema emocional; saúde emocional 
defasada; depressão, ansiedade e 
frustração; jogos de internet com 
incentivo a matar; problemas com 
bullying e pressão.

A ação mais pedida por famílias 
afetadas foi a presença de policiais 
armados, mas entende que isso acaba 
se tornando mais uma ação superficial, 
pois um policial armado na portaria 
da escola nada pode fazer, em vista 
das causas descritas, estando muito 
distante de possíveis decisões de 
ataques por um aluno que esteja na 
sala de aula. 

Ela apresentou propostas 
para contribuir com a iniciativa da 
Prefeitura. A primeira delas é a criação 
do Comitê Integrado de Segurança, 
com maior utilização de psicólogos, 
promoção de audiências públicas com 
todos os envolvidos e levantamento 
de dados das lacunas da segurança. 
Jéssica acredita que a criação de 
uma guarda municipal terá impacto 
orçamentário menor do que a ideia de 
colocar guardas nas escolas. Em outro 
tópico, ela aponta a contratação de 
psicólogos para desenvolver trabalhos 
dentro das escolas, visto ser necessário 
fazer o acompanhamento de casos. 
Disciplina e agressividade foi outro 
ponto levantado, pois, segundo ela, 
é na indisciplina onde tudo começa. 
Também apontou como ações proativas 
a elaboração de planos emergenciais; 

criação de um canal de denúncias 
exclusivo para a comunidade escolar; 
instalação de alarme, S.O.S e botão de 
pânico; monitoramento assistido em 
tempo real; produção de relatórios e 
plano de acolhimento. 

“A pergunta é: por que jovens 
estão adoecendo, a ponto de querer 
matar colegas de escola? Por que 
alunos não podem ser confrontados 
em sala de aula, querendo agredir 
professores? Como podemos tratar 
esse problema desde a raiz?”, concluiu 
Jéssica.

Para efeito de estudos, cópias 
do projeto foram distribuídas aos 
vereadores. Falaram sobre o tema 
Whatiffa Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO; Antônio 
Gabriel Francisco Rabelo Lara, líder do 
PSDB; Claudinei Vicente da Silveira, 
líder do PV; Dirceu da Silva, líder do 
PSD; Fernando Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo; Geraldo Lucas 
(PV) e Jaqueline Emilia Luciano (PV). 

A íntegra da exposição de Jessica 
e as manifestações dos vereadores 
sobre o tema estão disponíveis no site 
da Câmara Municipal, na postagem 
em vídeo da sessão ordinária.

Para abordar 
temas ligados ao clima 
e à preservação do meio 
ambiente, ocupou o espaço 
dedicado à Tribuna Livre, 
na sessão ordinária da 
Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas 
realizada no dia 03 de abril 
de 2023, o senhor Ademir 
Pecarini (foto acima). Ele 
se disse preocupado com 
a dispersão de militantes 
durante a Pandemia de 
covid-19, diminuindo os 
efeitos esperados na causa. 
Como exemplo ele citou 
a Associação Regional 
de Proteção e Integração 
Ambiental (ARPIA), 
tradicional organização 
carmopolitana de defesa 
ambiental e com passado 
histórico, mas que se 
dispersou e não tem se 
reunido.

A Associação, 
lembrou Ademir, 
recuperou duas matas 
nativas, criou estações 
ecológicas, mas de 
forma paradoxal, o 
progresso urbano de 
repente desestruturou a 
organização. Muitas vezes, 
explicou ele, confunde-se 
progresso com obras, com 
aumento populacional, 
mas o progresso que 
mais interessa é o moral, 
intelectual, a proximidade 
do povo com a limpeza, 
não perdendo seu cinturão 
verde.

Disse, o cidadão, 
que o meio ambiente 
está em tudo, os efeitos 
climáticos ocorrem 
no mundo inteiro. E 
ao contrário do que 

Para falar a respeito 
de assuntos ligados à 
audiência pública realizada 
pela Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas no dia 
04 de abril de 2023, quando 
foram discutidos, com 
representantes da população, 
os problemas de deterioração 
das estradas rurais, ocupou o 
espaço dedicado à Tribuna 
Livre, na sessão ordinária 
do dia 10 de abril de 2023, o 
cidadão Gustavo Borges. Ele 
também abordou questões 
ligadas às funções dos 
vereadores.

Borges citou e elogiou 

argumentos da vereadora 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) e 
do ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Morais, sobre 
a legitimidade constitucional 
de críticas endereçadas 
aos políticos. Sobre 
conhecimento técnico, 
afirmou que em nenhum 
momento da audiência 
ele desabonou qualquer 
vereador, reconhecendo o 
trabalho de todos, mas de 
forma crítica. 

Lembrou que na 
audiência defendeu a ideia 
de que certas operações 
dependem de conhecimento 

técnico, mas que isso não 
é função dos vereadores, 
eleitos para fiscalizar e 
legislar. Também disse que 
os vereadores são dotados 
de caráter e que primam 
pela verdade, mas é preciso 
ouvir o contraditório. 
Afirmou que a competência 
dos vereadores não é a de 
executar obras, e que em 
nenhum momento disse isto 
durante a audiência. 

Ele discordou de 
alusões, segundo as quais 
a audiência tomou outro 
rumo, mas concordou com 
as colocações da vereadora 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) de 

que muitos levaram para o 
lado pessoal. Concordou 
com a ideia de se estudar 
as funções dos vereadores 
e sugeriu cartilha editada 
pelo Senado Federal e texto 
existente no site do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). 

Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do UNIÃO; 
Whatiffa Francielly dos 
Santos Nogueira (PSD) 
e Célio Roberto Azevedo 
(PSD) se manifestaram a 
respeito do assunto. Os dois 
primeiros concordando com 
as alegações de Gustavo 
e o último afirmando que 
mantinha os argumentos 
emitidos durante a audiência.

Cidadã apresenta projeto de prevenção 
e reação a ataques contra escolas

Munícipe questiona sobre meio 
ambiente e pede revitalização da 

ARPIA

ocorreu em épocas 
remotas, hoje são gerados 
comprovadamente por 
interferência do ser 
humano. Lembrou, 
entretanto, que o Brasil está 
muito bem representado 
nesse campo, com as 
ações de cientistas que são 
referências mundiais. No 
âmbito federal já houve 
uma mudança muito 
grande. Mal comparando, 
é como um doente muito 
grave, a favor do qual se 
inicia um tratamento e, de 
repente, ele regenera. 

Ademir entende 
que, quando as coisas estão 
muito ruins, como é o caso 
de agora, qualquer coisa 
que se faça repercute, e esta 
é a sua ideia. Concluindo, 
ele pediu a colaboração 
do Legislativo, bem como 
a participação do Poder 
Executivo e da sociedade, 
em favor da causa, não se 
detendo em nenhum ponto 
específico, mas, de forma 
global, em todos eles.

O presidente da 
Câmara, vereador Geraldo 
Lucas (PV), exaltou o 
trabalho desenvolvido 
pela ARPIA, ao longo 
de sua história, trazendo 
conscientização, inclusive 
para as crianças e 
prestando relevantes 
serviços à comunidade.

Também falaram 
sobre o tema os vereadores 
Célio Roberto Azevedo 
(PSD); Dirceu da Silva, 
líder do PSD; Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD); Fernando 
Luis Rabelo Lebron 
(PV), líder do governo; 
José Laércio da Silveira 
(UNIÃO)

Participante de audiência pública 
esclarece sobre funções dos vereadores

Volney Henrique

A instituição do 
transporte coletivo gratuito 
em Carmópolis de Minas 
foi solicitada ao Poder 
Executivo pelo vereador 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD -foto à direita-, por 
meio de requerimento 
aprovado por unanimidade 
no plenário da Câmara 
Municipal, na sessão 
ordinária do dia 03 de abril 
de 2023. 

O parlamentar 
argumentou que a cidade 
cresceu muito, havendo, 
também, agora, a Policlínica 
localizada em ponto mais 
distante, além de postos 
de saúde nos bairros. 
Essas distâncias, segundo 
o vereador, obrigam 
pessoas a praticamente 
atravessarem a cidade 

Líder do PSD pede transporte coletivo gratuito 

para comparecerem a 
consultas e exames. 
Outros setores também 
ligados à reivindicação 
seriam o comércio e a zona 
rural, para onde também 
o requerimento pede o 
transporte.

O sistema, segundo 

Dirceu, já funciona muito 
bem há anos em cidades da 
região, onde os contratos 
com as empresas têm sido 
renovados, em vista dos 
serviços se mostrarem 
eficientes e úteis à 
população. Em uma dessas 
cidades, há a legenda 

“Dinheiro do povo gasto 
com o povo” impressa nos 
ônibus, reforçando a boa 
destinação dos recursos. 

“Todos nós 
pagamos muitos impostos, 
que devem retornar ao 
contribuinte em forma 
de serviços”, disse o 
parlamentar, reforçando 
que tanto ganha o comércio 
quanto a população. 
Ele também disse que 
o município detém as 
condições financeiras 
para implantação da 
modalidade, pedindo ao 
governo municipal que 
planeje o serviço para o 
ano de 2024, já que para 
o período em curso, o 
orçamento municipal já foi 
votado, estando em fase de 
execução.  

ENTRE, A CASA É SUA 

Venha assistir 
as reuniões do 

Legislativo 
carmopolitano e 
saiba o que os 

vereadores fazem por 
sua cidade.

Toda segunda-feira, 
às 18h30. 


